



羽島中学校だより 6月号

いちき串木野市立羽島中学校
令和5年6月26日

校訓「強く・正しく・明るく・清く」

教師は「仏様の指」でありたい～大村はま先生のお話から～
校長 高田百香里

梅雨の時期を迎え、蛍の季節もいつの間にか過ぎたようです。田植えも過ぎて、季節は早くも夏至となりました。6月21日から7月6日にかけて、暦の七十二候は「乃東枯(なつかれくさかかろ)」「菖蒲華(あやめはなさく)」「半夏生(はんげしょうず)」の3つの季節に分かれます。学校の近くの田んぼの脇に今、菖蒲の花が咲いています。先日、買い物に行くと「半夏生にはタコを食べましょう。」という文字がありました。これは、田植えを終えた稲や畑の作物が「タコの足のようによく根を張り豊作になるように」と願いを込めて、農家の人々が神様にタコをお供えたことから始まったという説があります。これからの暑い季節を乗りきるために、様々な工夫をしながら体調管理を十分に行っていきましょう。



さて、国語教育研究者・国語教師で知られる大村はま先生の『教えるということ』の本の中に「仏様の指」というお話があります。「仏様がある時、道ばたに立っていらっやると、一人の男が荷物をいっぱい積んだ車を引いて通りかかった。そこはたいへんなぬかるみであった。車は、そのぬかるみにはまってしまっ、男は懸命に引くけれども、車は動こうともしない。男は汗びっしょりになって苦しんでいる。いつまでたっても、どうしても車は抜けない。その時、仏様は、しばらく男のようすを見ていらっやいましたが、ちょっと指でその車におふれになった。その瞬間、車はすっとぬかるみから抜けて、からからと男は引いて行ってしまった。」という話です。そしてこうあります。「こういうのがほんとうの一級の教師である。男は御仏の指の力にあずかったことを永遠に知らない。自分が努力してついに引き得たという自信と喜びとでその車を引いていったのだ。」もし、その仏様のお力で車がひき抜けたことを男が知ったら男はひざまずいて仏様に感謝したでしょう。けれども、それでは男の一人で生きていく力、生き抜く力は何分の一かに減っただろうと。私たち教師は、子供たちの「仏様の指」のような存在でありたいと思うことです。目立たない、させられていると思わない場面の中に子供たちを入れて勉強させたりいろいろなことを教えたりしていく。そうして、将来力強く自分の力で生きていける人間づくりをしていきたいものです。今年度の教育目標「新たな社会を担う気概と羽島の伝統『負けじ魂』」をもった羽島の子供たちの、これからの伸びる姿につなげていくために今後も羽島中の教育活動を推進して参ります。

令和5年度第1回学校運営協議会の開催!!

5月23日、第1回の学校運営協議会を開催しました。施設参観及び授業参観を行い、学校経営について説明を行いました。地域人材の活用を含め、キャリア教育などにおいて、委員の協力を得ながら、積極的に取り組んでいきたいと思ひます。

コミュニティ・スクールは、学校と保護者や地域の皆さんがともに知恵を出し合い、学校運営に意見を反映させることで、一緒に協働しながら子供たちの豊かな成長を支え「地域とともにある学校づくり」を進める法律に基づいた仕組みです。詳しくはこちら→

URL <https://manabi-mirai.mext.go.jp/torikumi/chiiki-gakko/cs.html>



自転車は「軽車両」です!!

5月26日、羽島駐在所の方を講師に招き、交通安全教室を開催しました。特に、自転車の乗り方を中心に交通ルールについて学習しました。

自転車は軽車両であり、車としてのルールが適用されることを再確認することができました。今回学んだことを生かし、交通ルールを守り、安全に気を付けて毎日を過ごしましょう。

羽島中学校生徒の交通事故0の継続日数は6500日を超えています。7000日を目指して交通安全を心がけましょう。



福祉模擬体験!!

6月9日、市社会福祉協議会より講師を招き、1年生の福祉模擬体験学習を行いました。

腰が曲がった状態や関節が動かしにくい状態、視力が落ちている状態で歩いたり、階段の登り下りをしたりしました。

他にも、アイマスクをして白杖を使って歩く体験やその介助、人が乗っている車いすを押して段差を乗り越える体験をしました。

普段できない貴重な体験をすることができました。これから介助をする機会もあると思います。そのときは、今回の経験を活かせるといいですね。



7月の主な行事予定

☆ 変更になる場合もあります。

日	曜	行 事	日	曜	行 事
2	土	日置地区 PTA 正副会長等研修会	14	金	移動図書館巡回日
5	水	1年保健教室	20	木	運動会全体練習①(結団式)
8	土	土曜授業 アウトプット・ラーニング	20	水	1学期終業式
8	土	災害時引渡訓練(小中合同)	21	木	夏季休業 ~8月31日
11	火	授業参観, 学級PTA, 学校保健委員会			

受賞等

- 日置地区中学校総合体育大会 陸上競技:共通男子 800m 2位 (県総体出場)
- 第47回いちき串木野市内ソフトテニス大会 団体3位, 個人3位

★おめでとう★

高校説明会!!進路選択に向けて

5月31日、高校説明会を開催しました。いちき串木野市や薩摩川内市、鹿児島市から6つの高等学校に来ていただき、それぞれの学校について紹介していただきました。

6つの高等学校それぞれに特徴があり、生徒は興味をもって聞いていました。参加された保護者の皆様にとっても参考になったことと思います。

11月には3年生の三者面談を実施し、卒業後の進路を決定することになります。今回の説明会の内容やこれからの体験入学をもとに、家族で進路について話し合いをしておいてください。



合同計画学校訪問

6月23日、鹿児島教育事務所・いちき串木野市教育委員会合同計画学校訪問が実施されました。

学校訪問では、13人の先生方が来校し、授業参観や施設参観を行いました。授業参観では今年度から取り入れているアウトプット・ラーニング(学んだことを表現する学習)の授業を参観していただきました。



- 1年生 国語 「ブランコ乗りのキキ」の創作文
- 2年生 英語 世界の好きな料理を紹介しよう
- 3年生 理科 化学変化とイオンについて

